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今年国内手游收入将达100亿

业内人士称，平均每天至少两款手游上线，多数游戏公司不赚钱

证券时报记者 杨丽花

近日， 中国国际数码互动娱乐

展览会（

ChinaJoy

）落下了帷幕。 在

为期近

1

周的展会上， 手游的爆发

式发展成为业内共同关注的焦点。

业内预测，

2013

年国内手游市场收

入将达到

100

亿元。

证券时报记者采访众多游戏公

司及知名业内人士了解到， 尽管目

前游戏行业特别是手游发展很快，

但是多数游戏公司并不赚钱。 这也

意味着，如果资本要玩游戏，外行需

谨慎。

手游发展加速

对于目前三种游戏模式的发展

前景，业内几乎达成共识：端游（客

户端游戏）仍然最赚钱，页游的黄金

发展期已经过去， 而手游的发展前

景最为广阔。

腾讯投资并购部副总经理及腾

讯产业共赢基金执行董事李朝晖认

为，手游发展目前只是初期阶段。不

过他认为， 由于此前游戏行业积累

的人才较多， 并且手游相对比较容

易， 未来手游发展速度将比此前的

端游、页游更快。

根据华兴证券预测，

2013

年国

内手游市场收入将达到

100

亿。 根

据

GPC

、

IDC

预测， 国内手游行业

未 来

5

年 复 合 年 均 增 长 率 为

30.5%

，

2017

年行业规模有望达到

122

亿元。

另一些数字更可以说明目前手

游的发展速度。

一位不愿具名的业内人士告诉

记者， 国内某移动平台联运合作游

戏产品数量统计显示，

2011

年有

118

款产品，

2012

年已经有

450

款，

2013

年将达到

1000

款以上。

中青宝（

300052

）品牌战略总监

兼市场总监李明辉认为 “真实数字

可能更夸张。 ”他告诉记者，前几天

在成都新注册的手机游戏公司，每

天可能都达到

30

家。 据了解，现在

平均每天至少有两款手游上线，甚

至有时

1

天上线

8

款手游。

Digi-Capital

创始人和董事总

经理

Tim Merel

认为， 现在是投资

收购手游和移动应用最好的时机。

多数游戏公司不赚钱

尽管

Tim Merel

的观点， 代表

了多数投资界和游戏业内人士的态

度。但在一个高速增长的行业，并不

是任何企业都可以活得很好， 也有

可能在激烈的竞争中死得很惨。

游族

CEO

林奇认为， 游戏公

司同样遵循二八法则，多数公司不

赚钱。

“虽然现在有很多人创业做

游戏，也有众多款游戏面世，但是

未来可能只有

10%

的创者业可以

活下来， 这

10%

里面可能有

10%

活得比较好， 有资格被并购或者

上市。 ” 杭州乐港科技有限公司

CEO

陈博说。

蓝港在线（北京）科技有限公

司最近刚转型到手游领域，但是董

事长兼首席执行官王峰仍然认为，

手游市场将会比

PC

游戏市场惨烈

10

倍。

王峰认为， 现在整个游戏市场

大的环境增长量足够了，“手游公司

未来大部分都很难活下去， 到今年

年底，估计要横尸遍野”。

王峰告诉记者， 自己一直做游

戏， 也曾投资了一些比较赚钱的游

戏，但是在当下的手游投资高潮中，

他却坦言：“什么项目都不想投了。

因为我非常清楚， 要想做好一个游

戏公司太难了。 ”

小团队发展难度大

做手游看起来很容易， 三五个

人组成个团队就能开一家手游公

司。 但上海美峰数码科技有限公司

CEO

李杰认为：“现在不能投资小

团队了， 因为小团队无法应对各种

发展中遇到的问题， 有些问题根本

无法预测。 ”

采访中记者了解到， 其实小团

队、 小公司要发展变大不仅要面临

自身发展的瓶颈， 也要面临行业翻

天覆地的变化。

通过对腾讯平台的数据研

究， 李朝晖得出：“在未来

1~2

年

的时间内， 进入手游的门槛将大

幅提高。 ”

除了游戏公司自身存在的问

题， 游戏行业的规则也是一道隐形

门槛。据了解，手游市场平台非常集

中，传统互联网巨头、运营商占据平

台市场

45%

市场份额。 有传言称，

腾讯投资的企业中， 如果价格谈不

拢会采取平台封杀等措施压价。 对

此，李朝晖并不否认。

不过，在投资游戏过程中，有钱

是不够的。

据证券时报记者了解， 深圳某

游戏公司， 此前接受了一家实业背

景的风投投资。 但是该基金对企业

的经营策略是：快速做大，快速的推

出产品。 最终该游戏公司把需要两

年才能做出的游戏，

1

年甚至几个

月就强行推出了。而事实证明，这款

游戏因为粗制滥造，所以体验不好，

经常出现各种漏洞。

类似的融资教训在游戏行业并

不少， 这最终往往导致投资方和融

资方互不满意的结局。

上述深圳游戏公司人士感

慨：“游戏行业有自己的发展规律，

不像其他行业， 只要加大投资，就

会有乘数效应。 游戏行业需要打

磨精品。 ”

粘虫灾害再度来袭 东北地区农药涨价

证券时报记者 余胜良

去年中国爆发

10

年一遇的粘虫

灾害，今年却显示出比去年更严重的

苗头。粘虫灾害在影响玉米产量的同

时，也推高了农药的价格。据悉，目前

农药价格上涨了

20%~40%

。

农业部

28

日预计，今年三代粘

虫将呈重发态势，

8

月上中旬将进

入危害盛期， 对秋粮生产构成严重

威胁。据了解，今年二代粘虫发生程

度是近

10

年来较重的， 在东北、华

北等

20

个省份均有不同程度发生，

发生面积是常年的

1.8

倍。 目前，政

府已安排专项资金应对， 如辽宁省

政府安排

2000

万元专项资金购置

大型防治机械， 黑龙江省财政投入

5000

多万元补贴病虫专业化防治组

织，山东省、内蒙古也有经费安排。

目前东北地区农药价格有所上

涨。“农药价格上涨了

20%~40%

。”中

国玉米网总裁冯利臣表示，目前东北

还没有发生大规模粘虫灾害，现在主

要是做蚜虫防治。 从去年看，东北地

区粘虫灾害爆发于

8

月上旬。

早在今年年初， 冯利臣就认为

粘虫灾害爆发的可能性比较大，主

要是因为去年粘虫大规模爆发，虫卵

落在土地中，为今年再次爆发留下隐

患。 粘虫灾害如果严重，会造成颗粒

无收。去年吉林省部分地区玉米田粘

虫灾害爆发后， 粘虫吃光玉米叶，田

地里只剩下光秃秃的玉米秆。

冯利臣称， 因为农药需要在秸

秆上停留一段时间，才能杀死害虫。

而今年东北雨水天气多，

6

月份以

来各地降雨频繁、气温适中，有利于

粘虫集中迁飞和发生为害， 不利于

农药防治。

资深种业人士刘石表示， 现在

还无法摸清粘虫灾害爆发的规律，

一般是每隔几年爆发一次， 根据农

科院专家评估， 普通年景如果不进

行防治，玉米会有

7%~8%

的产量损

失，如果灾害大爆发的情况下，会有

20%~30%

的产量损失。

刘石表示，粘虫灾害需要大规

模防治，一家一户没多大效果。 不

过，在粘虫防治上，中国反而有些

倒退，他分析主要是因为防治成本

比较高，包括人工农药成本，另外

不少农户抱着侥幸心理就根本不

去防治。 “关键在防，一旦看到虫害

爆发再去治理，就肯定会减产了。 ”

刘石说。

据了解， 目前在粘虫偏重发生

的部分地区， 河北滦县距麦田较近

处的春玉米被害株率达

30%~45%

，

湖南省中南部近万亩水稻和玉米田

危害较重，部分田块被吃成光秆。

食药总局

重拳整治中药材专业市场

昨日， 国家食品药品监督管理总局召开中

药材专业市场整治约谈会，安徽亳州、河北安国

等全国

17

个集中的中药材专业市场所在地政

府负责人参加。

会议对中药材专业市场整治提出要求：一

是坚决整治市场， 坚决打击市场及其周边中药

材染色增重、掺杂使假、制假售假等各类违法行

为；二是净化市场周边环境，坚决取缔市场周边

私切滥制、非法加工、变相生产中药饮片活动，

严厉打击企业与不法商贩勾结， 出租出借饮片

生产经营资质票据等行为。

食药总局副局长吴浈在会上强调， 总局将

会同有关部门，采取抽查、监督检验和明察暗访

等方式， 对整治效果进行检查； 对存在问题较

多、屡整屡犯、市场混乱、质量问题依然严重的

中药材专业市场予以曝光，坚决关闭，并依纪依

法追究行政管理责任。 （尹振茂）

嘉凯城上半年扭亏

发力消费型城镇商业模式

嘉凯城（

000918

）今日发布

2013

年中报，

上半年实现营业收入

24.51

亿元， 同比增长

61.37%

；实现净利润

2054.37

万元，相比较去

年同期亏损

3.28

亿元，实现扭亏为盈。 嘉凯城

预计前三季度累计净利润

5000

万元。

公告显示，上半年，嘉凯城房屋销售收

入

11.98

亿元，同比大幅增长

198.38%

，房屋

销售业务成为今年上半年业绩增长的最主要

因素。

截至

6

月底，嘉凯城在建项目

14

个，在建

面积

177.88

万平方米，其中商品房

133.17

万平

方米、酒店

6.62

万平方米、保障房

4.28

万平方

米、安置房

33.81

万平方米；上半年新开工面积

9.36

万平方米。

据嘉凯城介绍， 公司从去年中期开始进行

战略转型，在现有房地产开发主业的基础上，引

入消费型城镇商业以及房地产金融业务打通产

业链，培育新的利润增长点。

据悉， 目前嘉凯城消费型城镇商业模

式包括，大社区商业、区域核心商业、以及

与房地产开发打通的新型城镇化建设合作

模式。 （邢云 文星明）

浙股中报医药板块出色

刚泰控股业绩增58倍

截至

7

月

30

日，浙江共有

182

家上市公司

公布了中报业绩预告。在这

182

家公司中，预计

业绩实现增长的共

108

家， 预计业绩将出现下

滑的

74

家。 数据显示， 业绩下滑的公司中，有

15

家企业预计半年报将亏损。

在预计业绩增长的

108

家中， 增幅最大的

为刚泰控股，业绩增长

5831.7%

，其次为东方日

升、滨江集团、新安股份和华峰氨纶。 从这些业

绩预增公司的净利润同比增幅排行来看，有

23

家企业净利润翻倍， 有

58

家企业业绩增长

50%

以上。

从行业来看，根据申万一级行业统计，浙股

中，医药生物板块表现出色，其中

12

家医药生

物企业中， 有

8

家企业实现了业绩增长。 而电

子、化工、轻工制造行业表现不佳，

12

家电子行

业中，有

50%

以上半年报业绩下滑。 （李欣）

债券ETF专题介绍

� � � �问：

什么是债券

ETF

？

答：债券

ETF

，是指以债券指数为

跟踪标的的

ETF

。 按照目前债券

ETF

的运作方式， 可以分为单市场实物债

券

ETF

和现金债券

ETF

。 单市场实物

债券

ETF

， 是指所跟踪债券指数的成

分证券为深交所上市债券、 投资者使

用债券组合申购赎回的

ETF

。 现金债

券

ETF

，是指跟踪债券指数、投资者使

用全额现金申购赎回的

ETF

。例如，深

交所首只债券

ETF

———嘉实中期国债

ETF

，跟踪中证金边中期国债指数，主

要投资于剩余期限在

4-7

年之间的

国债品种，可使用实物、现金替代及基

金合同和招募说明书约定的其他方式

进行申购赎回，并在深交所上市交易。

问：

债券

ETF

主要引入哪些创新机制

？

答：债券

ETF

的创新机制主要体现

在以下两点：

（

1

）债券

ETF

实施当日回转交易，

即当日买入的债券

ETF

，同日可以卖出，

方便投资者灵活交易；

（

2

）深交所和中国证券登记结算公

司深圳分公司（以下简称“深圳结算”）减

免债券

ETF

的交易经手费、交易单元流

量费及组合证券过户费， 极大地降低了

交易成本。

问：

投资债券

ETF

与直接投资债券

有什么不同

？

答：（

1

） 债券

ETF

的成分券由流动

性良好的债券构成。 债券

ETF

一般主要

采用代表性分层抽样复制策略， 根据标

的债券指数中成分券的规模、 流动性等

指标，抽样选取其中规模较大、流动性较

好的债券。

（

2

）债券

ETF

的成分券期限固定，

便于投资。 与债券持有到期兑现即终止

不同，债券

ETF

作为存续期限不定的开

放式基金， 其资产组合始终处于动态调

整的过程中，持有债券

ETF

相当于持有

永不到期的债券。

问：

债券

ETF

的份额使用规则是怎

样的

？

答：投资者申购、赎回、交易单市场

实物债券

ETF

，如嘉实中期国债

ETF

，应

当遵守下列规定：

（一）当日申购的基金份额，同日可

以卖出，但不得赎回；

（二）当日买入的基金份额，同日可

以卖出或赎回；

（三） 当日赎回基金份额得到的债

券，同日可以卖出，但不得用于申购基金

份额或申报作为质押券；

（四）当日买入或解除质押的债券，

同日可以申购基金份额。

投资者申购、 赎回、 交易现金债券

ETF

，应当遵守下列规定：

（一）当日申购的基金份额，在交收

前不可赎回或卖出；

（二）当日买入的基金份额，同日可

以卖出或赎回。

问：

投资债券

ETF

应关注哪些风险

？

答：投资者在投资债券

ETF

时，应注

意可能存在的特殊风险，主要有以下几种：

（

1

）债券

ETF

净值波动风险。 债券

ETF

的成分券可能受各种因素的影响而

波动，从而引起债券

ETF

资产净值的波

动，产生潜在的投资风险。

（

2

）债券

ETF

投资组合回报与标的

指数回报偏离的风险。 这来源于债券

ETF

投资运作中的一些特殊因素， 如：

（一） 基金采用代表性分层抽样复制策

略， 基金投资组合与标的指数构成可能

存在差异；（二）全价指数的编制，计算债

券利息的再投资收益， 而基金在再投资

中未必能获得相同的收益率；（三） 投资

者申购、 赎回将带来一定的现金流或变

现需求，在债券市场流动性不足时，或受

银行间债券市场债券交易起点的限制，

基金组合将存在现金拖累，或在变现中遭

遇一定的变现损失；（四）其他因素产生的

偏离，如基金估值与指数成分券定价的差

异、最低买入张数的限制等，使得基金投

资组合中个别债券的持有比例与标的指

数中该债券权重可能不完全相同等。

（

3

）价格偏离净值的风险。 尽管债券

ETF

存在一定的套利机制使其交易价格

与净值趋于一致，但基金交易价格会受市

场供求等因素影响，可能出现短期偏离基

金份额净值的情形，即折溢价风险。

（

4

）投资者申购或赎回失败的风险。

申购时， 如果投资人未能提供符合要求

的申购对价， 申购申请可能失败； 赎回

时， 如果投资人持有的符合要求的基金

份额不足或未能按要求准备足额的现

金， 或基金投资组合内不具备足额符合

要求的赎回对价，赎回申请可能失败。

（免责声明：本文章仅为投资教育之

目的而发布，不构成投资建议。投资者据

此操作，风险自担。 深圳证券交易所力

求本文章所涉信息准确可靠，但并不对

其准确性、完整性和及时性做出任何保

证，对因使用本文章引发的损失不承担

责任。 ）

（203）

� � � � 编者按：近年来，深交所基金市场快

速发展， 债券 ETF 是其今年推出的重要创

新产品。 深交所首只债券 ETF———嘉实中

期国债 ETF 已于今年 5 月 10 日成立，并将

于 8 月 5 日上市交易。 本栏目将通过本期

及 8 月 5 日两期专题介绍债券 ETF 相关内

容，敬请投资者留意。

6家药企

国内商标总量为零

昨日，高文律师事务所发布

的《中国医药行业上市公司知识

产权报告》显示，在近百家样本

企业中，有

6

家医药企业没有一

项专利授权，还有

6

家医药企业

的国内商标总量为零。

对此，高文律师事务所高级

合伙人王正志在接受证券时报

记者采访时表示，这种现象对相

关上市公司的发展不太有利，需

要引起相关公司的重视，不过这

种现象的原因很大程度上是因

为相关商标或专利在控股股东

或实际控制人手上。 （尹振茂）

置信电气完成重组

上半年净利增逾7成

置信电气（

600517

）今日披

露半年报，公司上半年实现营业

收入

11.22

亿元 ， 同比增 长

155.37%

；实现净利润

6018.08

万

元，同比增长

76.76%

；实现基本

每股收益

0.09

元

/

股。

置信电气称，

2013

年上半年

公司重大资产重组实施完毕，为

公司发展打下良好基础。 报告期

内，营业收入大幅增长，是公司

合并范围新增帕威尔电气、宏源

电气、重庆亚东亚，同时主要产

品非晶合金变压器营业收入比

上年同期增长所致。 同时，报告

期新增硅钢变压器、集成变电站

销售，使得整体毛利比上年同期

增加

83.82%

，净利也随之较大幅

度增长。 （董宇明）

网宿科技CDN服务

收入增59%

� � � � �

� � � � 网宿科技（

300017

）今日发

布

2013

年半年报显示， 上半年

公司实现营业收入

5.01

亿元，同

比增长

41.58%

； 实现净利润

5576.06

万元，同比增长

57.25%

；

实现基本每股收益

0.36

元

/

股。

网宿科技称， 报告期内，公

司

CDN

业务继续保持稳步增长，

CDN

服务实现收入

3.84

亿元，

同比增长

58.96%

，占营业收入

76.65%

。 公司另一项主营业务

IDC

服务则继续保持平稳增长

态势，

1~6

月

IDC

服务实现收

入

1.11

亿 元 ， 占 营 业 收 入

22.24%

。

2013

上半年网宿科技

研发投入

3010.63

万元，占营业

收入

6.01%

。 （董宇明）
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